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2024
上司や部下、まわりの方々とお話をする時、「伝えた
つもりなのに、ちゃんと伝わっていなかった」「聞いて
いないと言われた」「間違って理解されていた」という
経験が皆さんあるかと思います。そのようなことを防ぐ
ために必要なことは５つポイントがあります。

当たり前のことかもしれませんが、この５つのポイントを徹底することで話が伝わりやすくなります。「論点」
「論拠」そして「結論」がとても重要です。

2024年 岐阜県のプラスチック第250号

「新春講演会・新年互礼会」を開催
令和6年１月２５日（木）、新春講演会・新年互礼会が大垣フォーラムホテルにて開催されました。
岐阜県金型工業組合と共催し、６４名の組合員の方々にご出席いただきました。新年の挨拶や
意見交換、さらには今後の展望を語り合うなど、より一層親睦を深めました。

令和6年１月26日（木）
大垣フォーラムホテル

岐阜県、県試験研究機関、県経済団体、支援機関等
岐阜県プラスチック工業組合　組合員・賛助会員
岐阜県金型工業組合　組合員・賛助会員

新春講演会

演題：「10倍伝わる話し方 ～ちゃんと伝えて伝わって、安心・元気な職場づくり～」
演目：落語「火焔太鼓」※（かえんだいこ） ※にぎやかで、「商いが上手くいく」というめでたい噺
講師：渡辺 美紀 氏 （落語家　林家 きなこ） （10倍伝わる話し方セミナー代表）

話がグッと伝わりやすくなる！簡単な５つの方法

新年互礼会

● 田中理事長 挨拶
まずは新年早々に発生しました能登半島地震
で被災されました皆さまに心よりお見舞い申し
上げます。
新しい年になり、どういう年になるかと毎年
考えてみますが、まったく先が読めない年だと
感じています。問題は山積み、人手不足・為替の
問題、さまざまなことが我々の企業活動において
重くのしかかっています。今年の秋にはアメリカの
大統領選挙もあり、いろいろな変化が起こって
くると考えています。そういった意味でこれから
どんな社会になるのか考えなければならないと
思います。そういう中で我々経営者は一瞬一瞬
を真剣に考えながら、前に進めていくことが大切
であり今年も頑張ってまいりたいと思っています。

微力ではありますが組合もお手伝いをしながら
取り組んでいきたいですし、今日はより一層の
親睦を深め楽しんでいただきたいと思っており
ます。

● 岐阜県商工労働部 三木部長 来賓挨拶
プラスチック産業、金型産業はともに産業の
もととなるものです。両組合には、これらの産業
について技能検定や研修会議、展示会の視察
などさまざまな取り組みをしていただいています。
とりわけ人材育成に関しては、精力的に活動
いただいていると認識しており、感謝申し上げ
ます。
岐阜県としてもコロナからの経済回復を第一
に力を入れていきたいと思っています。賃上げ、
人材確保などさまざまな課題を抱えていると
認識しておりますが、ご要望等がございましたら
県までお声をいただき、今後の活動にいかして
いきたいと思います。

出席者

64名

① 「いつ、いくつ、何回、誰、どこ、何」を具体的に伝える
② 「３つ」か「５つ」は覚えやすい
③ 相手がわかる言葉に置き換える
④ １つの文を短く話す
⑤ 「つまり何をしてほしいのか」＝結論を言う

「話を聞きたい」と思われる５つのポイント
次に、人に伝えたいと思ったとき伝わりやすく伝えることは大切ですが、同時に「聞きたい」と思われることも
非常に重要です。

この５つが話を聞きたいと思ってもらえるポイントです。ただ、相手が話を聞いてくれないというケースもある
かもしれません。そのような時は、相手のせいにしても変わりません。「挨拶や笑顔」簡単かもしれませんが、自分が
変わっていくこと、行動し働きかけていくことが重要だと思います。
「伝わる話し方」ができるようになれば、より大きな影響力をもって相手に伝えることができます。そうすると
仕事やプライベートがもっとうまくいきます。「思い・考え・知識」が次の方に受け継がれていくことで社会はより
良い方向に進んでいくと信じています。

① 聞き取りやすい ② 自分に話しかけてくれる
④ その人でしか話せないことを話せる ⑤ 人間らしい

③ わかりやすい言葉で話してくれる

はなし

21
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2024年 岐阜県のプラスチック第250号

中部地区業界団体懇談会 開催
中部地区業界団体懇談会が、１０月２５日（水）名古屋東急ホテルで開催されました。
懇談会は中部４県下の業界団体が持ち回りで開催し、懇談・交流するプラスチック成形加工業界
の恒例行事。今回は、愛知県の中部日本プラスチック製品工業協会が担当し、岐阜県、富山県、石川
県、愛知県の現況や課題について懇談会が行われ続いて講演会が開催されました。

「人材確保と人材育成を目的とした特定技能1号に移行するための３年間の育成期間を設ける」ことや「育成期間であっても
一定の要件を満たせば同一分野内に限り転籍も認める」等の説明を受けました。

中西会長 （富山県）
富山県は、コロナからの脱却が進む中で業界としても環境対応や脱炭素化、EV化などの
影響があり大きな変化を感じています。また会員企業向けに経営セミナーや技術セミ
ナー等２５種類を行っており、今後も技能向上を図り会員の為に事業を行っていきます。

懇談会（各県の報告）

田中理事長 （岐阜県）
岐阜県はプラスチック製品が県内産業に占める割合の二番目となるほどの大きさ
です。プラスチック製品のなかでも自動車関連のウエイトが３０％を占めることもあり、
コロナ感染の脱却に伴い忙しくなっていますが、原材料の高騰を価格に転嫁できて
いない事や技術系や工業系の人材が確保できていないという課題も抱えています。

馬場理事長 （石川県）
石川県では検定事業は真空成型の検定も３年目になり、インジェクション成形やブロー
成形、押出成形も目標を持って活動を継続しています。原材料が値上りしており他の
資材や電気料金も高騰しているので組合としても値上げの雰囲気を作る事ができると
良いと感じています。

葛谷専務理事 （愛知 中部プラスチック製品工業協会）
会員企業は正会員１６１社　賛助会員７７社です。正会員も賛助会員も退会があり会員数
は増えていません。人財育成事業は参加が少しずつ増えましたが全体としては伸びて
おらず、また景況としては、トヨタなど自動車関連の生産が増えた為、それに伴い業界
の生産も増加しました。
課題としては会員数の伸び悩みがあり、またインボイス対応などがあります。

愛知県プラスチック成形工業組合
検定受検者数は１級１９３名、２級４９１名であり合格率はアップし、外国人の検定も
行い２級が１社３名、３級は６社２４名が受検しました。他の事業として不良対策講座や
青年経営者研究会などを開催していますが会員数の伸び悩みが課題と感じています。

講 演 会
演 題「技能実習・特定技能制度と送り出し国の状況について」
講 師：三菱ＵＦＪリサーチ＆コンサルティング㈱
 政策研究事業本部名古屋本部主任研究員　南田 あゆみ 氏

岐阜県と岐阜県職業能力開発協会は、｢第４４回岐阜県職業能力開発促進大会｣を開催しました。
この大会は、職業能力の一層の開発・向上と技能尊重の社会的機運を盛り上げることを目的

とし、大会では、卓越技能者・技能検定功労者・技能検定優秀者の表彰が行われ、組合関係者からは、
次の方々が表彰されました。（敬称略）

岐阜県職業能力開発促進大会

日時：令和５年１１月２８日（火）　　場所：岐阜清流文化プラザ

岐阜県知事表彰

■ 技能検定功労者
児玉 由宏 （コダマ樹脂工業㈱） 八代 幸路 （岐阜プラスチック工業㈱）

■ 技能検定成績優秀者
１級 郡山 健太 （コダマ樹脂工業㈱）ブロー成形

金型製造に関する経験や多方面から得た知識や技術を活かして金型製
造に柔軟に取り組み、前例の無い新機軸を打ち出す際、類い稀な発想力
と緻密な理論に基づいた技能が生かされている。

■ 卓越技能者　門屋 博人 （ムトー精工㈱）

何百もの成形条件から、天候条件を加味しベストな組合せを見極めるこ
とができ、不良発生時には、要因を瞬時に突き止め対応し迅速なリスク
回避を可能とした。

■ 卓越技能者　近藤 善彦 （ムトー精工㈱）

岐阜県職業能力開発協会長表彰

特級
１級
２級
２級
２級

太田 幸宏 （ムトー精工㈱）
増田 拓也 （コダマ樹脂工業㈱）
名頃 慎二 （コダマ樹脂工業㈱）
大西 幸治 （㈱武藤化成工業所）
小倉 宏武 （岐阜プラスチック工業㈱）

プラスチック成形
ブロー成形

〃
プラスチック成形

〃

■ 技能検定成績優秀者

有末 博之（コダマ樹脂工業㈱）■ 技能検定功労者

令和5年10月25日（水）
名古屋東急ホテル

岐阜県からの参加者　田中理事長・杉山副理事長・林副理事長
石川県プラスチック成型加工工業協同組合
富山県プラスチック工業会
中部日本プラスチック製品工業協会
愛知県プラスチック成形工業組合

出席者

23名

43



2024年 岐阜県のプラスチック第250号

中部地区業界団体懇談会 開催
中部地区業界団体懇談会が、１０月２５日（水）名古屋東急ホテルで開催されました。
懇談会は中部４県下の業界団体が持ち回りで開催し、懇談・交流するプラスチック成形加工業界
の恒例行事。今回は、愛知県の中部日本プラスチック製品工業協会が担当し、岐阜県、富山県、石川
県、愛知県の現況や課題について懇談会が行われ続いて講演会が開催されました。

「人材確保と人材育成を目的とした特定技能1号に移行するための３年間の育成期間を設ける」ことや「育成期間であっても
一定の要件を満たせば同一分野内に限り転籍も認める」等の説明を受けました。

中西会長 （富山県）
富山県は、コロナからの脱却が進む中で業界としても環境対応や脱炭素化、EV化などの
影響があり大きな変化を感じています。また会員企業向けに経営セミナーや技術セミ
ナー等２５種類を行っており、今後も技能向上を図り会員の為に事業を行っていきます。

懇談会（各県の報告）

田中理事長 （岐阜県）
岐阜県はプラスチック製品が県内産業に占める割合の二番目となるほどの大きさ
です。プラスチック製品のなかでも自動車関連のウエイトが３０％を占めることもあり、
コロナ感染の脱却に伴い忙しくなっていますが、原材料の高騰を価格に転嫁できて
いない事や技術系や工業系の人材が確保できていないという課題も抱えています。

馬場理事長 （石川県）
石川県では検定事業は真空成型の検定も３年目になり、インジェクション成形やブロー
成形、押出成形も目標を持って活動を継続しています。原材料が値上りしており他の
資材や電気料金も高騰しているので組合としても値上げの雰囲気を作る事ができると
良いと感じています。

葛谷専務理事 （愛知 中部プラスチック製品工業協会）
会員企業は正会員１６１社　賛助会員７７社です。正会員も賛助会員も退会があり会員数
は増えていません。人財育成事業は参加が少しずつ増えましたが全体としては伸びて
おらず、また景況としては、トヨタなど自動車関連の生産が増えた為、それに伴い業界
の生産も増加しました。
課題としては会員数の伸び悩みがあり、またインボイス対応などがあります。

愛知県プラスチック成形工業組合
検定受検者数は１級１９３名、２級４９１名であり合格率はアップし、外国人の検定も
行い２級が１社３名、３級は６社２４名が受検しました。他の事業として不良対策講座や
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令和５年１１月１日（水）、岐阜県金型工業組合
と共催で若年者の人材確保説明会を開催しま
した。各務原市人材確保相談員　長屋 千秋 氏
（元岐阜県立岐阜工業高校校長）を講師にお招き
し、慢性化した人手不足、少子化、昨今の機械科
離れの若者、愛知県への若年層の流出、製造業界
にとって、新規高卒者の獲得はますます困難な
状況にあるなど講演いただきました。講演では、
企業の新規高卒採用力を“戦闘力”と表現し、
その戦闘力は高校生にとって、企業の魅力度として
評価されていると説明し、企業側は“あきらめずに
できることがある”と熱くお話しいただきました。

若年者の人材確保説明会

初任者研修会 青年部活動

NEWS FILE

先般の能登半島地震で被災されました皆さまに心よりお見舞い申し上げます。
令和６年1月２５日に実施いたしました、新春講演会及び新年互礼会の会場で、ご出席された
皆さまから募金を頂戴いたしました。ご協力いただきました金額は、24,802円となり、日本
赤十字社岐阜県支部を通じ寄付させていただきましたのでご報告いたします。
募金活動にご協力賜りました方々に心から御礼申し上げます。

お知らせ

能登半島地震に対する募金活動についての報告

令和６年５月１７日（金）に「第５６回通常総会」を以下の通り開催いたします。
皆様のご参加心よりお待ちしております。

第５６回通常総会のご案内

日 時：令和６年５月１７日（金） 16：00～　場 所：岐阜グランドホテル（岐阜市長良648）

令和５年１１月２日（木）、プラスチック成形
加工会社で働く入社間もない人、営業職・事務職
など製造現場以外で働く社員１０名を対象に、
プラスチックの基礎を一日で学ぶ「プラスチック
成形初任者研修会」を、岐阜県産業技術総合
センターさんと共催しました。
午前中の座学では、講師として、岐阜県産業

技術総合センター各研究員の皆さん担当いただき
ました。

講演会

17：00～
演題：「ヒトはなぜ老い、そして死ぬのか」
講師：小林武彦　氏　東京大学定量生命科学研究所教授

著書：「生物はなぜ死ぬのか」（講談社現代新書）※「新書大賞2022」第２位 受賞作
「寿命はなぜ決まっているのか 長生き遺伝子のヒミツ」（岩波ジュニア新書）
「ＤＮＡの98％の謎 生命の鍵を握る「非コードＤＮＡ」とは何か」（講談社ブルーバックス）

総会 16：00～

懇親会 18：00～

2024年 岐阜県のプラスチック第250号

午後からの実技では、射出成形機による実技
講習が行われ、金型の取り付け、材料を使用した
条件設定やパージを行う際のコツ、金型の取り
外しなど、一連の成形作業を安全かつ効率的
に進めるため基本操作を習った。

受講者からは、「各材料の特性が良く理解でき
た」「実際に段取りから成形まで実習することで、
より知識が定着した」等の声が寄せられ、実り
ある研修会となりました。

高分子の基礎

プラスチックの特性

プラスチックの加工法

今泉 茂巳 研究員 （化学部）

足立 隆浩 研究員 （化学部）

丹羽 厚至 研究員 （化学部）

内　容 講　師

親睦ゴルフ大会成績　　優勝：東山智樹　　準優勝：武藤修平　　３位：洞田雄大

令和５年１１月８日（水）、岐阜関カントリー倶楽部にて青年部親睦ゴルフ大会を開催しました。

また今年２月２０日（火）には青年部新年懇談会
を開催し、岐阜県中小企業青年中央会を通じ、
能登半島地震に対する支援金として、青年部
から30,000円の支援金を送った旨を報告する
とともに新年度に向けての活動内容を検討しま
した。
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フジ・クリエイト株式会社
　代表取締役社長 佐久間 満
　中日本営業部 所長 岸淵　 充

フジ・クリエイト株式会社
““ものづくりのニーズに対応し、知恵を出す会社です。””

主要取扱い商品

中日本営業所
〒465-0025
愛知県名古屋市名東区上社1-1304　北村第三ビルディング2F2A号室
TEL:052-799-8860 / FAX:052-799-5012

本社
〒104-0032
東京都中央区八丁堀2-16-3　ICM中央ビル5F
TEL:03-3523-0560 / FAX:03-3523-0561

岐阜県プラスチック工業組合
役員企業

代表取締役
社 長 田　　中　　　 肇

〒509-0147　岐阜県各務原市鵜沼川崎町 1-60-1
電話：（058）371-1100　FAX：（058）371-2593

https://www.muto.co.jp　E-mail:h-tanaka@muto.co.jp
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C o n t e n t s

■ 新春講演会・新年互礼会 開催

■ 中部地区業界団体懇談会 開催

■ 岐阜県職業能力開発促進大会 開催

■ 初任者研修会 開催

2024年（令和6年）3月15日発行 岐阜県プラスチック工業組合会報

Vol.250岐 阜 県 の

・大英エレクトロニクス株式会社
・タチバナ精機株式会社
・ムトーベトナムCO.,LTD.

・ムトーテクノロジーハノイCO.,LTD.
・豊武光電（蘇州）有限公司
・ムトー（タイランド）CO.,LTD.

・ムトーシンガポールPTE LTD
・武藤香港有限公司

■ムトー精工株式会社
ムトー精工グループ

プラスチックの無限の可能性を世界にお届けします

本社

岐阜第5工場 岐阜工場

〒509-0147　岐阜県各務原市鵜沼川崎町１-６０-１
TEL (058)-371-1100　https://www.muto.co.jp


